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“一站式”服务方面：新农合报账、大
病保险理赔、大病医疗救助、医疗应急救
助等各种基金分别由多个单位管理，规则
不一，时限不定，难以及时支付贫困户患
者的报销费用，“一站式”服务政策落地
慢。

为此，李小平常委代表农工党达州市
委提出建议：规范运行，落实“一站式”服
务。一是出台规范性文件，组建医疗卫生
扶贫协调机构，明确落实“一站式”服务政
策的工作细则等。二是整合各类医疗卫

生扶贫保障资金，明确相关部门的补助范
围、比例和经费到位时限，保证贫困户患
者的医疗费用在规定时限内注入文件规
定的职能部门。三是基层医疗机构负责
贫困户患者的诊疗，在保证治疗效果的情
况下，其费用由文件规定的职能部门按期
结算。另外，还要加强健康知识普及，引
导贫困群众养成健康的生活方式，注重疾
病预防，减少因病致贫、因病返贫。引导
因病致贫群众增强康复信心，科学就医用
药等。

吴冬梅委员建议：我市家政服务业要
注重品牌培育，带动规范发展，培育龙头
企业。在全市选择一批管理规范、运作良
好、示范性强的家政服务企业进行重点培
育，在税收优惠、社保补贴等方面给予政
策支持，运用市场机制和政策手段，整合
企业资源，引导企业连锁化、规模化、规范
化发展，给予相关项目支持。打造服务品

牌，引导家政服务企业积极注册商标，支
持家政服务重点企业参评服务业品牌，对
被新认定为省级以上知名品牌的，给予奖
励。对在全省有一定知名度的“巴山妹
子”家政服务品牌，加大包装、宣传、推介
力度，并通过标准化、规范化、职业化建
设，提高“巴山妹子”的知名度和美誉度，
使之走得更稳、更远。

本报讯 昨日，记者从政协达州市第四届
委员会第二次会议秘书处获悉，为严肃会风会
纪，本次会议设立了会风会纪督查工作组，并
提出会议期间一律不准相互吃请，一律不准相
互赠送礼品，不准违规参加娱乐活动，以良好
的精神状态，务实的工作作风，自觉参加大会
安排的会议和活动。

据介绍，本次会议就严肃会风会纪提出明
确规定：本次会议一律不准请假，因特殊情况
确需请假的，应履行书面请假手续，并报市政
协主席批准。与会人员要严格遵守会议纪
律，按照规定的时间和地点参加会议及相关
活动，履行报到签到手续，在指定位置就
座，不得缺席，不得迟到、早退。要自觉维
护会场秩序，严禁在会场内接听电话、玩耍
手机，严禁随意交谈或打瞌睡；不要将衣服
放在座位后面的靠椅上；不得在会场内阅读
与会议无关的资料，办理与会议无关的事项
等。

据悉，出列席人员参加大会和小组讨论会
的情况，秘书处设立了会风会纪督查工作组，
每天明查暗访，确保全会会风正、纪律严、服务
优。

昨日上午，还未到8点，许多政协委
员就提前来到市政协四届二次会议报到
现场达州宾馆报到。10时许，政协委员报
到已接近尾声，刚刚做完一台手术、来自
市中心医院的市政协委员余华匆匆赶到。
虽风尘仆仆，接受本报记者采访时，身着
杏色大衣的余华仍神采奕奕。

带来心理健康话题的建议

余华是达州市中心医院工会主席、
肝胆外科主任医师、国家二级心理咨询
师，她是一名新委员，这是第二次参
会。在去年“两会”上，她提交了一份
关注单位女职工的健康和关爱女职工的
提案。“我这份提案得到了市卫计委领导

的重视，并责成相关科室对提案的下一
步工作进行了部署。”余华欣慰自己的提
案能得到及时办理，“在本次‘两会’
上，我准备了一个有关心理健康的建
议，我希望心理健康能引起全社会的关
注，市委、市政府提出要建设幸福美丽
达州，我个人认为，心理健康对人们对
幸福的认知至关重要。”

心理咨询助推外科医生工作

医护人员工作压力大，特别是作为一
名外科医生，余华在工作中感受到了来自
社会、单位、家庭等多重压力。“当时我找
不到任何好的方法来调解这种压力。在万
源下派的半年时间里，我得知成都华西医
院有心理健康培训班，于是就利用每个周

末去学习。通过一段时间学习，我发现，学
好心理咨询对我的工作很有帮助，对缓解
工作压力、团队建设、处理人际关系，特别
是对家庭教育也十分有益。”余华提起心
理健康咨询侃侃而谈。

余华在当好一名外科医生的同时，
大量时间花在了心理咨询工作上。余华
的心理咨询师团队走进了学校、司法
局、检察院等单位，多次开展心理咨询
讲座、心理咨询培训班等，帮助了许许
多多的人。2016年12月30日，国家卫生
计生委与中宣部、教育部等22个部委联
合发文，出台了《关于加强心理健康服
务的指导意见》，“这可能预示着心理卫
生健康服务行业的春天真的已到来了！”
这让余华及众多心理健康从业者对心理
咨询更有信心了。

刚刚做完手术立即前来报到■人物访谈

政协会议设立
会风会纪督查组

■“两会”直通车
■委员建议

医疗卫生扶贫 建议推行“一站式”服务

打造“巴山妹子”家政服务品牌

■图说“两会”

昨日上
午，在达州宾馆政协

委员报到现场，本报记者抓
住委员们认真填写资料，阅读会

议指南等精彩片段，及时采写稿件，
快速传到达州日报社全媒体平台，短
短一两分钟，“两会”新闻图文并茂地
发出来，引起委员们一致称赞：达州
日报社全媒体效率高。于是，没有
下载“掌上达州”的委员们，纷纷
请记者帮忙下载达州日报

社全媒体平台。

经过政协委员调研，我市家政服
务业仍面临“制度不健全、市场较混
乱、企业规模小、人员素质低、权益保
障难”等困难和问题。

2016年全市49.85万建档立卡
贫困人口中，因病致贫27万多人。
在调研中，政协委员发现，当前，
全市医疗卫生扶贫工作已成效初
显，但还存在一些问题：政策落实
困难等。

昨 日 ，
一场春雨有些调皮似

地喜降巴渠大地。虽然有
“春寒料峭”之说，但是全市公安、
武警及消防发扬吃苦耐劳精神，风雨
无阻为“两会”安全保驾护航。淅沥沥
的春雨浸透了大地，也浸透了执勤民警
的警服。对讲机里不时传来的各项指
令，让站在雨中执勤的民警浑然忘却
风雨侵袭，以实际行动诠释了“特
别能吃苦、特别能战斗、特别能

奉献”的达州公安民警精
神风貌。

本报讯 在市政协四届二次会议开幕会
现场，有10名特殊与会者引人注目。他们是来
自全市各乡镇、街道及企事业单位的基层工作
者，是市政协邀请前来列席旁听会议的市民代
表。他们为能有这样一次列席旁听会议的机
会倍感兴奋和自豪，走进会场就拿出政协开幕
会材料认真仔细阅读，并在会议材料上圈圈点
点。

刘多益既是达川区九岭乡阳岭村的村支
书，又是一位种植业和养殖业的业主。“列席
旁听政协开幕会，我最大的感受就是兴奋和
期盼。”刘多益说，市政协和政协委员们给老
百姓做了许多实实在在的事，他对能有幸列
席旁听政协会议参政议政感到非常兴奋。看
到参会的政协委员个个精神抖擞、神采奕
奕，其内心就充满了期盼。政协委员们关于
农业、扶贫等方面的发言建议，关系着广大
农村的千家万户，更是给普通老百姓做的大
好事、大实事。大会期间，他会尽力履行好
职责，认真领会大会精神，回去向村民广泛
宣传。

“我很荣幸作为市民代表参加市政协四届
二次会议，这是我第一次参加政协会议，第一
次现场聆听市政协主席康莲英的工作报告，倍
感兴奋和激动。”来自大竹县公安局缉毒战线
上的“铿锵玫瑰”李文燕说，她深深感受到了达
州市政协围绕政治、经济、民生建言献策，为达
州发展作出的积极贡献。她一定会认真学习
好、传达好、贯彻好会议精神，在今后的工作中
撸起袖子加油干。

市民代表受邀“两会”很兴奋

□本报“两会”报道组


